

Rencontre au Liban Mission 2023

Liban : La Survie.

Après quatre années d'absence, retrouver le Liban qui a subi le 4 août 2020 l'explosion au port de Beyrouth et supporte depuis 3 ans maintenant une crise sans précédent, est saisissant : La reconstruction et réhabilitation des immeubles à Achrafieh et Ghemayzeh paraissent extraordinaires mais les apparences sont si trompeuses : les habitants eux, restent traumatisés à vie et l'impact sur la vie économique et sociale est incommensurable.

Mgr Charbel Abdallah, nouvel archevêque de Tyr élu en novembre 2020 après le départ en retraite de Mgr Nabil Hage, a décrit cette situation dramatique que vit le Liban : Le dollar est passé de 20 mille Livre Libanaise à 140 mille LL ; les gens sont étranglés, ne peuvent plus se soigner et sont dans la survie au quotidien. 80% de la population est pauvre maintenant, il n'y a plus de classe moyenne.

Mgr s'est réjoui du jumelage de la paroisse Ste Jeanne d'Arc de Versailles avec son diocèse; une délégation est venue avec son curé, le Père Jean-Brice Callery. Les liens établis tant au niveau de la prière que du partage sont très précieux : « c'est une communion humaine et votre présence est un véritable encouragement pour nous. » La paroisse va financer l'achat d'une vache et quelques chèvres pour l'agrandissement de la ferme de la communauté des Sœurs et Frères Serviteurs mineurs du cœur immaculé et douloureux de Marie; ils sont installés dans 2 villages depuis 2014 et participent à un nouveau souffle missionnaire pour le Sud constate Mgr Charbel.



La délégation de Versailles à l'archevêché de Tyr avec Mgr Charbel Abdallah et les Frères mineurs du Cœur immaculé de Marie

MSL soutient ce Jumelage qui représente une petite lueur d'espoir si réconfortante.

La visite des familles parrainées s'est faite sous la conduite du Père Fadi Felefli, jeune curé dynamique de Debel, qui a organisé les rencontres à domicile. Il nous précisait que les Chrétiens, dans ce sud, représentent 10% de la population à majorité Chiite. L'échange avec ces derniers n'est pas facile ; ils n'achètent pas leurs produits agricoles et les relations sont inexistantes. Les jeunes ne trouvent pas de travail dans les villages et doivent partir à Beyrouth ou au Qatar. Le taux de chômage atteint 50% ! Les familles parrainées travaillent dans l'agriculture ou la culture du tabac mais le prix des produits agricoles a beaucoup augmenté pour un gain dérisoire et certains ont dû s'arrêter. Pour leur venir en aide, Mgr Charbel a bénéficié d'une dotation et a fait distribuer des paniers alimentaires dans plusieurs villages.



La famille Fakhoury au village de Hajje chez le P. Kamar

Pour toutes ces familles, le parrainage est très important et représente un espoir et un soutien considérable ; elles sont en attente de la visite de leur parrain !

Missions Solidarité Liban a mis en place 4 jumelages d'écoles : 3 dans le sud et 1 à Beyrouth dans le quartier arménien de Bourj Hammoud ;

- Sœur Gérard, directrice de St Joseph de Debel jumelé avec l'école St Symphorien de Versailles est très reconnaissante de ce lien qui dure depuis plus de 10 ans avec un échange régulier de lettres entre les enfants : nous avons fait le facteur de St Symphorien.

- Sœur Rita, directrice de Notre Dame de Rmeich , jumelé avec l'établissement St François d'Assise de Montigny le Bretonneux a reçu la responsable de Pastorale, Mme Claire de La Bretesche , venue spécialement pour s'informer de leur situation.

- Sœur Maïa, directrice des Saints Cœurs d'Ain Ebel, jumelé avec Blanche de Castille au Chesnay, a évoqué les très grosses difficultés auxquelles les écoles catholiques sont confrontées ; Les Parents n'ont plus les moyens de payer les scolarités ; le prix des cars empruntés par les enfants pour aller à l'école a augmenté, l'essence étant hors de prix ; A la rentrée prochaine toutes les écoles devront verser un salaire supplémentaire en dollar aux professeurs pour qu'ils ne partent pas ! Sœur Maïa précise aussi que son école est la seule école latine de la région : elle reçoit beaucoup moins d'aide que les autres qui sont maronites ; **elle nous lance un SOS pour que son école ne ferme pas à la rentrée prochaine.**



A Lebaa, M. Charbel Nasr, responsable de l'acheminement de l'huile d'olive que nous vendons au profit des oléiculteurs chrétiens de cette région, nous a fait visiter l'huilerie et exprime sa **grande reconnaissance pour ce soutien.**

Après un passage rapide chez les Jésuites de Tanayel, **le Père Nasrallah** nous a retrouvés et nous a confié les grands problèmes de son village de Kaa à la frontière syrienne. Le camp de réfugiés syriens installé à la sortie de son village nécessite un suivi médical par une infirmière ou **un médecin qu'il faut rémunérer...** Il lance également un nouveau projet d'installation **de panneaux solaires** pour palier le déficit crucial d'électricité au Liban; l'état ne fournit qu'une heure par jour et ce sont les abonnements aux générateurs qui prennent le relai...

A Cornet Chewane, au centre administratif de St Vincent, **Mme Ella Bitar, présidente de St Vincent** pour la Région du Proche Orient, **présentait la situation critique des familles parrainées.** L'état étant en faillite, il n'y a plus de sécurité sociale, les personnes ne peuvent plus se soigner et meurent faute de médicaments. Michel Aziz, professeur en retraite est revenu sur la situation des écoles catholiques qui sont d'un très bon niveau et profitent des nouvelles techniques envoyées par la France mais cette année, l'école catholique a perdu 100 mille élèves.

Dans ce contexte les parrainages de familles chrétiennes sont particulièrement nécessaires : MSL travaille en étroite collaboration avec St Vincent de Paul et l'Institut Libanais de Développement Economique et Social (ILDES) depuis 30 ans. **De nombreuses familles attendent un parrainage :** celui-ci aide principalement à la scolarisation des enfants mais aussi à l'achat de médicaments ou à la vie quotidienne ... il consiste en un soutien financier de 300€ par an (75€ par trimestre) et un échange de lettres. Une rencontre au Liban est proposée tous les 2 ans.

Invité par notre partenaire Libanais l'ILDES, le journaliste M. Paul Khalifeh, nous disait que c'était toute la structure sociale du Liban qui a changé; les institutions ne fonctionnent plus, le Parlement se réunit rarement, les juges sont en grève, la justice à l'arrêt. Le salaire des fonctionnaires est passé de 450\$ à 6\$ par mois et pour les professeurs d'université de 2000\$ à 60\$ et ils ne peuvent se rendre au travail à cause du prix de l'essence. L'armée reste grâce aux aides des pays étrangers pour éviter le démantèlement de l'état. Il évoque aussi le problème des 2 millions de réfugiés syriens pour 4 millions de Libanais; ils sont subventionnés par la communauté internationale pour rester au Liban; cela détruit le tissu social car les Libanais ne reçoivent aucune aide.

Le Père Kamar, secrétaire du jumelage avec Tyr, rappelait l'importance de la présence chrétienne au Liban : Les services importants, hôpital, école, sont tenus par des chrétiens. **L'identité libanaise est multi confessionnelle et les chrétiens en sont le pivot.**

Ecoutez ces appels et n'abandonnez pas les Chrétiens du Liban, ils comptent tant sur nous, Français.

Caroline de Raimond

L'accepte de soutenir Missions Solidarité Liban

- + En parrainant une famille à raison de 300€ pour l'année (75€ par trimestre)
- + En envoyant un don d'urgence : opération, achat de médicaments, panneaux solaires du P. Nasrallah, colonie de vacances de 3 jours pour les enfants du village du P. Kamar.
- + En finançant la scolarité d'un enfant

Chèques à l'ordre de : Missions Solidarité Liban

A envoyer à : Caroline de Raimond, 1 square Boileau 78150 Le Chesnay. Email : fcderaimond@gmail.com

Le don est intégralement versé et un reçu fiscal vous sera envoyé

<https://missionssolidariteliban.com>